
Assemblée Générale Saison 2022-2023 

Dinan Basket Samsonnais  

Samedi 24 juin 2023 à 10h00 

 

Introduction 

Mesdames, Messieurs les membres du comité directeur, joueurs, joueuses, 

parents, bénévoles, Mr Loïc LORRE maire de St Samson sur Rance, Mme 

Lemue adjointe aux spots à St Samson, Mr Jouneau adjoint aux sports de la ville 

de Dinan, Mr Eric Boivent président du comité départemental des Côtes 

d’Armor, Mr Nicolas Métayer vice-président du CD22 et président de la 

commission 3X3 du cd22, Madame la représentante de la presse, Mrs Régnault 

et Lorre, anciens maires de St Samson. 

Je vous souhaite à tous la bienvenue et je déclare ouverte la 28ème assemblée 

générale du Dinan Basket Samsonnais. 

Je vous présenterai le bilan moral de cette saison puis le bilan sportif vous sera 

communiqué par le vice-président Olivier Bénéteau, responsable de la 

commission sportive et technique. 

Les bilans financier et prévisionnel vous seront présentés par notre trésorière 

Claire Tourtelier. 

Nous aurons le plaisir de remettre le trophée Thuaud à l’une des équipes du 

club, suivront les récompenses individuelles et collectives puis nous terminerons 

par  les récompenses pour les bénévoles qui font que notre sport et celui de vos 

enfants se déroulent dans de bonnes conditions et toujours dans la bonne 

humeur. 

Je laisserai ensuite la parole à Mr Eric Boivent président du Comité 

Départemental 22, à Mr Lorre Maire de St Samson et à Mr Jouneau adjoint aux 

sports de la ville de Dinan. 

Pour conclure cette assemblée, nous poursuivrons nos échanges autour du verre 

de l’amitié. 

Mais avant de commencer, je souhaite saluer les personnes qui n’ont pas pu se 

libérer et se sont excusées de leur absence : Mme La député Chantal Boulou, 



Mr. Mikaël Lebreton président de la Ligue de Bretagne, Mr Arnaud Lécuyer 

président de Dinan Agglomération, Mr Jérémy Dauphin vice-président chargé 

des sports à Dinan Agglo, Mme Stéphanie MEAL, conseillère déléguée à la 

démocratie participative et vie associative de Dinan Agglomération, Mr 

Degrenne conseiller départemental, Mr Bossard proviseur du Lycée La Fontaine 

des Eaux, Mr Briand adjoint aux sports de Lanvallay, Mr le Maire d’Evran et 

Hugo Cossé, ancien joueur du club devenu professionnel et retenu en stage de 

l’équipe de France 3*3 U21, et Mr Daniel Duré membre d’honneur du Dinan 

Basket Samsonnais. 

 

 

Bilan moral 

Quelle saison ! quels bons résultats ! quelle fierté pour le club !  

Après une saison précédente placée sous le signe du retour au jeu, cette saison a 

redémarré avec de nouveaux objectifs : continuer à faire progresser le jeu des 

équipes pour atteindre le niveau ligue et mettre en avant le basket 3X3. 

Nous affichions pour la saison 2019-2020 : 226 adhérents, pour la saison 2020-

2021 : 188 adhérents (soit une baisse -17%) puis une belle remontée à 281 

adhérents la saison dernière et nous comptons cette saison 297 licenciés tout en 

ayant refusé environ 50 jeunes à la rentrée dernière. Je rappelle que notre club 

rayonne sur tout le bassin de Dinan, soit 30 communes. 

Donc beaucoup de nouveaux adhérents : nous avons pris plus de temps pour les 

accompagner avec le nouveau livret du coach et le livret des parents remis à 

chaque famille. L’équipe d’entraîneurs a su adapter ses entraînements pour que 

les débutants y prennent autant de plaisir que les joueurs confirmés. Au total, 25 

équipes pour cette saison, encore trop ; la gestion des matchs et des salles reste 

complexe, sans compter l’indisponibilité de la salle Houdet à plusieurs reprises 

qui nous a valu des transferts vers Evran avec modification de plannings.  

Nos anciens projets se sont prolongés cette saison : 

Nous avons repris début juillet le stage basket voile avec 20 participants. 

Pour seconder l’équipe d’entraîneurs, nous avons renouvelé l’embauche d’un 

apprenti en Bpjeps basket : Luc, qui a entraîné plusieurs catégories et coaché 



l’équipe U15M2. Luc a également pris en charge le créneau 3X3 du club. Ce 

créneau nous a permis de préparer nos jeunes au nouveau championnat 3X3 

organisé par la commission du cd22 et voir briller notamment nos U15M en tête 

du championnat. 

Il a également pris en charge avec Sandra, Gaetan et Stève l’organisation de 

l’opération basket école la veille du tournoi international avec la présence de 

120 enfants de CM2 issus de plusieurs écoles de Dinan et de St Samson. 

Nous avons, avec difficulté, signé un service civique avec Luther : à quand la 

simplification administrative…Luther a accompagné l’équipe encadrante, a été 

présent comme Luc comme responsable de salle toute la saison, a coaché les 

U13M2, a pris en main avec Jean Pierre Lotzer l’équipe loisirs, a organisé avec 

Sandra, Gaétan et Stève l’opération basket quartier dans le cadre du tournoi 

international 3X3, a organisé une exposition sur l’olympisme le vendredi la 

veille du tournoi pour l’opération basket école.  

Nous avons maintenu notre mutualisation avec Dinan Agglo via Animavac’s 

avec la mise à disposition de Luc et Luther à chaque vacances scolaires. 

Nous avons préparé nos joueurs au challenge Panier d’or U11 et au challenge 

Benjamins (nes) ; une belle réussite. Les jeunes se sont investis et on peut 

souligner la présence de joueurs en finale départementale : Hugo, Jean, Marceau 

et Antoine au challenge benjamin et Hugo à la finale régionale sans oublier Tom 

et Pierre à la finale départementale du Panier d’or U11. Une nouvelle année avec 

autant de qualifiés bravo ! Vu le niveau actuel de nos équipes, il va sans dire que 

nous aurons encore des joueurs en finale…le défi est maintenu ! 

N’oublions pas que des joueurs sont régulièrement appelés pour jouer dans 

l’équipe départementale U13 avec particulièrement Hugo Leboudec Dufour, qui 

a participé au camp inter-ligue à Cholet. Nous souhaitons une belle réussite à 

Hugo qui va continuer son aventure basket à l’URB de Rennes la saison 

prochaine. L’URB avec lequel, nous avons signé cette année une convention de 

partenariat qui permet à nos jeunes licenciés d’être invités à quelques matchs de 

haut niveau N1. A noter également que plusieurs jeunes complètent leur 

entraînement en intégrant le CED Centre d’Entraînement Départemental tous les 

jeudis soir. 

Nous avons pu observer de belles progressions dans toutes les équipes et surtout 

une belle envie de jouer ensemble. 



Nous avions comme objectif de voir des équipes évoluer en région : chose faite 

avec la montée à mi-saison de 2 équipes : U13M et U18F. Des progrès et surtout 

une expérience régionale. Et de nouvelles ambitions pour 5 équipes à la rentrée 

prochaine qui vont tenter la montée en région. 

La saison se termine par 3 équipes jeunes qualifiées en finale de coupe 

départementale et pour 2 équipes d’entre elles avec une victoire. C’est une 

grande fierté : bravo aux joueurs et joueuses et à leurs coachs ! 

La recherche constante de voir progresser le niveau passe aussi par la section 

basket au lycée La Fontaine des Eaux ouverte en 2020. Cette section au lycée 

connaît une belle fréquentation avec 12 lycéens. La convention vient d’être 

renouvelée pour 3 ans ; après les portes ouvertes du lycée, à notre grande 

surprise, nous avons dû organiser une après-midi de sélection après avoir reçu 

40 demandes pour 25 places. Cette section va nous permettre de garder nos 

jeunes, de monter le niveau du secteur avec 2 entraînements/ semaine 

supplémentaires les mardis et vendredis midi et de voir revenir des joueurs au 

club. Merci Olivier et Gaëtan pour l’encadrement de cette section. 

La section loisir se maintient et a connu un beau succès avec 10 joueurs 

réguliers. Je remercie Jean-Pierre, Luther et Alexis stagiaire pour l’animation de 

cette section ! Il est important de conserver cette section mixte ; avis aux 

amateurs ! 

Cette année pourtant chargée est aussi l’année d’un nouveau projet : la création 

d’une nouvelle section : le micro basket : une vraie réussite !  Un samedi sur 2, 

les semaines paires, environ 16 enfants de 3 à 5 ans se retrouvent avec beaucoup 

d’envie. La section est encadrée par Stève animateur diplômé pour cette 

catégorie, accompagné de Marie- Thérèse, Paul, Luc et Luther… Merci Stève 

pour ton investissement dans ce projet et aux animateurs encadrants. 

Le dynamisme des projets du club nous permet de présenter des demandes de 

subvention FDVA, PSF (projet sportif fédéral). Peu de clubs du département 

déposent un dossier PSF. Merci Olivier, Patricia et Gaëtan pour le dépôt de ce 

dossier complexe. 

Le numérique est maintenant bien présent au sein du club : le e-marque pour 

quasiment tous les matchs ; un grand merci à Gérald pour la programmation des 

ordinateurs et la formation des jeunes tous les samedis après-midi à la table de 

marque et au chronomètre. Gérald sera difficile à remplacer la saison prochaine 



tant son engagement est immense (formation emarque, commission matériel). Je 

lance un appel à bénévoles. 

Le wifi dans la salle de St Samson serait un plus : je renouvelle ma demande 

auprès de la municipalité ! Nous ne sommes plus très loin d’un équipement pour 

la rentrée… 

Nous avons maintenu le programme de formation des encadrants via les Brevets 

Fédéraux. Gaëtan référent formateur de la Ligue a formé 2 jeunes : Fanny et 

Luther. Félicitations. 

Et puis le projet du tournoi 3X3 Cadaoz Basket Cup :  

Je vous présente rapidement Sandra, ancienne joueuse internationale, avec un 

long palmarès, au club depuis plusieurs années et encadrante depuis cette 

saison.  

Ce projet démarre par une envie commune du club et de Sandra d’organiser un 

beau tournoi 3X3 de haut niveau. L’objectif était de promouvoir le 3X3 et de 

permettre à tous nos adhérents de pouvoir assister à un évènement de haut 

niveau à Dinan. Après quelques contacts, la ligue et la FFBB nous proposent un 

projet fou fin octobre : organiser un tournoi international masculin 3X3 FIBA de 

niveau Lite Quest qualificatif aux JO 2024. La fédération internationale nous le 

confirme fin février : donc peu de temps pour boucler le budget et l’organisation 

que nous avons délégués à Béatrice Micheau de l’agence Hanana B sports de 

Dinan, spécialisée dans l’évènement sportif. Quel projet : une opération basket 

quartier à la Source, quartier de la Fontaine des Eaux le samedi précédent, une 

opération basket école le vendredi avec 120 enfants de CM2, un lancement dans 

la salle d’honneur de la mairie de Dinan avec les partenaires et les équipes de 

joueurs, une soirée VIP pour les partenaires dans les halles de Dinan privatisées 

pour l’occasion et le tournoi le samedi dès 10h00. 

Quel spectacle dès les premiers matchs de poule ! 12 équipes de haut niveau qui 

s’affrontent avec les commentaires du speaker Lukas Nicot, journaliste 

spécialisé de France2 et avec le rythme musical du DJ Lass DJ officiel des 

tournois internationaux qui a mis l’ambiance. Nous avons pu encourager des 

anciens joueurs formés au club comme Kiéran Bénéteau, Killian Incrédule ; une 

vraie fierté, sans oublier Bassa qui est aussi passé par le club. 

Le vent présent toute la journée a obligé les équipes à revoir leur stratégie de 

jeu ; des surprises en quarts de finale avec l’élimination de l’équipe de France, 



de Versailles et l’équipe Djedda de l’Arabie Saoudite. Finale très disputée 

gagnée au buzzer par l’équipe des Drags de Poitiers contre l’équipe de 

Lausanne : une très belle confrontation ! Et la folie dans le public proche des 

1000 personnes ! 

Au cours de ce week-end, le comité départemental et la commission 3X3 ont 

organisé les finales départementales U15M le samedi après les phases de poule 

des pros sous le regard d’un public venu nombreux et sous le regard des joueurs 

pro. Et quelle finale pour notre équipe U15M1 qui a fait le spectacle et décroché 

la victoire ! Bravo les garçons qui ont même signé, comme les pros, des 

autographes à la sortie du match...puis le dimanche les finales départementales 

des U17 et séniors se sont déroulées avec de belles prestations. 

Cet évènement ne pouvait se faire qu’avec des partenaires financiers, des 

partenaires techniques, une équipe d’organisation et surtout la ville de Dinan et 

son équipe technique et nos 60 bénévoles : merci à vous tous !! Probablement 

rdv à l’année prochaine pour un nouveau tournoi ! 

Je reviens à nos partenaires financiers permanent du club : la commune de St 

Samson, la ville de Dinan et Dinan Agglo ont validé récemment le contrat 

tripartite qui finance en partie le poste de notre animateur sportif diplômé 

Gaëtan. 

 Je n’oublie pas nos partenaires locaux. Ils financent le renouvellement de nos 

maillots, sacs de maillots, achat de ballons. 

Je vous incite autant que cela vous est possible à les faire travailler. Is sont à la 

fois présents sur le mémento remis à vous tous en début d’année et sur le site du 

club. 

Merci à eux pour leur soutien financier régulier au club …  

Nous espérons les retrouver comme partenaires pour la prochaine saison. 

Notre équilibre budgétaire passe habituellement par les bénéfices de nos 

animations organisées par l’équipe de la commission animation, à mon regret, 

diminuée cette saison. Nous pouvons noter la réussite de la vente des sacs à dos 

avec le prénom du joueur et logo du club : merci Nicolas d’avoir organiser cette 

action. La vente à emporter et le retour de la soirée club le 18 mars fut une vraie 

réussite et surtout un vrai plaisir de se retrouver lors d’une soirée, merci Patricia 

et ton équipe pour l’organisation. 



J’en arrive à la fin de mon bilan moral. 

Mes regrets : l’insuffisance de créneaux de salle sur le territoire avec notamment 

l’impact des travaux de salle Némée qui va nous priver de 2 créneaux horaires 

d’entraînement à la salle Houdet dès la rentrée ; 4 catégories impactées, nous 

obligeant à prévoir un planning d’entrainement allégé jusqu’à Noël et un autre 

pour le reste de la saison. Nous proposer la salle d’Evran tous les mercredis 

après-midi n’est pas acceptable pour nos familles. 

Les projets à venir : continuer vers la voie de l’excellence pour plusieurs équipes 

qui peuvent prétendre avoir leur place en région.  

Former des jeunes à l’arbitrage pour répondre aux obligations fédérales, projet 

que nous n’avons pas réussi à mettre en place cette saison. 

Limiter les incivilités et réactions parfois excessives de certains joueurs ou 

parents 

Réfléchir à la mise en place d’une nouvelle activité de basket santé. 

Mettre en place une gestion du personnel au sein du comité directeur : le club se 

professionnalise et nous oblige à avoir une bonne gestion réglementaire. 

Convaincre nos élus de l’installation de terrain 3X3 sur le territoire. 

En effet, la FFBB a lancé un plan 5000 Equipements Sportifs de Proximité sur 

toute la France. Ce plan a pour objectif d’améliorer les équipements existants ou 

de créer des terrains sur un territoire. Ils seraient subventionnables de 50 et 80% 

avec des seuils et des apports minimums. Sur le territoire des Côtes d’Armor, 

Dinan est en Zone RR et également Terre de jeu 2024 et par conséquent peut 

prétendre à ces financements. Je renouvelle donc un appel à la ville de Dinan et 

auprès de Dinan Agglomération pour étudier de près ces opportunités, 

notamment pour des terrains 3X3 et je le souligne, le département ne compte 

que 4 ZRR.  

Des souhaits : une salle de sport de dépannage plus proche qu’Evran (Quévert ?)  

Le comité directeur du club, ce sont 12 membres. Depuis la mi-saison, tous les 

membres du comité directeur se réunissent tous les 15 jours sans distinguer le 

bureau du comité directeur ; cela nous permet une vraie discussion. Tous les 

sujets sont abordés tous ensemble ; un groupe de discussion WhatsApp actif 

permet une information ou une décision rapide. C’est ce qui me semble fait la 



force de cette équipe dirigeante. Merci à l’équipe administrative, Stéphanie, 

Lisandre et Yoann qui ont eu une année difficile vue le nombre croissant 

d’adhérents et le nombre de matchs par semaine à planifier (jusqu’à 11 matchs 

sur 2 sites) et 3 plateaux (Houdet avec 2 terrains) les joies de l’indisponibilité de 

Houdet et la découverte de la salle d’Evran. Merci à Claire notre trésorière qui a 

subi les effets en trésorerie de toutes les actions du club et particulièrement les 

nombreux mouvements financiers du tournoi. Merci à tous les membres du 

comité directeur qui font que le club fonctionne bien et merci à la confiance que 

vous m’accordez pour animer le club. 

Je souhaite remercier tous les encadrants et bénévoles du club, entraineurs 

coachs et plus particulièrement Gaëtan, Stève animateur mis à disposition par la 

commune de ST Samson, Olivier, sans oublier Luc notre apprenti sur cette 

saison, Luther notre service civique et Sandra qui a rejoint l’équipe cette année. 

Merci à Olivier d’avoir animer la commission sportive. 

Je tiens à remercier Dinan agglomération, les municipalités de St Samson, 

d’Evran, de Dinan pour leur soutien en général et leur mise à disposition de 

salles, de personnel et surtout pour leurs subventions. 

Merci à vous tous. 

 

 

  


